
2019-01-22 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Mildensee am 20.02.2018 

Sitzungsbeginn:   18:00 Uhr  
Sitzungsende:  18:50 Uhr 
Sitzungsort:   Landjägerhaus Mildensee, Oranienbaumer Str. 14 a 

 

Es fehlten: 
 

Kellner, Florian entschuldigt 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Herr Groneberg eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Ortschaftsratsmit-
glieder, Herrn Künne, Herrn Gitter und Herrn Görsch. Er stellt die form- und fristge-
rechte Einladung fest. Mit 4 von 6 anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern ist die Be-
schlussfähigkeit gegeben.   
  
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form, ohne Änderungen, oder Ergän-
zungen beschlossen.  
  
 
 
Abstimmungsergebnis: 4 : 0 : 0 
   
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.01.2018 
  
 



Die Niederschrift vom 16.01.2018 wird in der vorliegenden Form bestätigt.  
  
 
 
Abstimmungsergebnis: 4 : 0 : 0 
   
 
 
4 Einwohnerfragestunde 
  
 
4.1 Oberleitung Kapenstraße 
Herr Künne, Kleutscher Straße 48 teilt mit, dass die Äste der Nussbäume in der Ka-
penstraße in die Oberleitungen gewachsen sind. Er gibt an, dass die Bäume seiner 
Meinung nach generell vom „Altholz“ frei geschnitten werden müssten.  
V: Telekom, Stadtpflege 
 
4.2 Brücken Neuer Weg Tiergarten Richtung Kleutsch 
Herr Kühne, Kleutscher Straße 48 fragt an, in wessen Zuständigkeit die Brücken lie-
gen, die sich auf dem neuen Weg im Tiergarten in Richtung Kleutsch befinden. Er 
hat festgestellt, dass die Geländer von 4 Brücken sehr marode sind und dringend 
ausgetauscht bzw. instand gesetzt werden müssten.  
Frau Storz gibt an, dass sich die Zuständigkeiten wahrscheinlich bei verschiedenen 
Ämtern befinden werden.  
Herr Groneberg möchte sich diesbezüglich beim Landesforstbetrieb erkundigen. Er 
gibt an, dass die Wege aus Fördermitteln finanziert wurden und hierfür die Landes-
verwaltung zuständig sei. 
WV Herr Groneberg 
 
 
  
 
 
 
 
5 Mitteilungen und Anfragen des Ortsbürgermeisters 
  
 
Für die Monate Februar und März sind keine Alters- und Ehejubiläen für Mildensee 
zu verzeichnen. 

 
13.02.2018  - Teilnahme an der Festkomiteesitzung  
   - Walpurgisfeuer findet am 30.04.2018 statt 
 
16.02.2018  - Teilnahme am Treffen der Ortsbürgermeister 
 
Pressemitteilung des Ministeriums für Inneres und Sport vom 05.02.2018 -   
(Landesmittel und bessere Förderbedingungen für die Feuerwehren) 

 Artikel wird der FFW Mildensee übersandt, da die Antragsfrist durch die FFW 
am 31.03.2018 endet  



 
 
Pressemitteilung des Ministeriums für Soziales vom 05.02.2018 -   
(Land schließt Lücke beim Versicherungsschutz von Ehrenamtlichen) 

 Veröffentlichung im Schaukasten, sowie Abdrucke an die Vereine werden ver-
teilt 

 
 
Information:  
 

- Deichschauen sind für Anfang April 2018 vorgesehen 
- Info LEADER-Büro, die nächste Veranstaltung findet am 27.02.2018 statt 
- Neubau „Burgerking“ im Gewerbegebiet 
- Stand Neubau KITA, Unterlagen müssen bis zum 04.05.2018 durch DEKITA 

überarbeitet und vorgelegt werden 
 
Budget: 
 

- Budget beträgt 15.744,70€, davon sind 3.050,00€ für die Betriebs- und Sach-
kosten des Landjägerhauses gebunden 

- Budgetauflistung inkl. Verwendungsvorschlag wird den Orstchaftsratsmitglie-
dern vor der nächsten Sitzung durch Herrn Groneberg übersandt 

- Antragstellung für das Pfingstreiten ist spätestens in der Aprilsitzung zu be-
schließen, der Antrag muss mindestens 14 Tage vor der Sitzung im  
Ref 07-2 vorliegen 
Vorschlag: 

- Mitteilung durch Herrn Groneberg in der nächsten Sitzung des Festkomitees, 
dass die Vereine ihre Anträge bis spätestens zum 15.05.2018 dem OSR vor-
zulegen haben 

- in der OSR-Sitzung am 29.05.2018 kann vorberaten werden 
- Beschlussfassung in der OSR-Sitzung am 19.06.2018 

 
Die Mitglieder des OSR sind mit diesem Vorschlag einverstanden.  

 
 
 
 
 
 
 
6 Bericht über das Treffen der Ortsbürgermeister vom 16.02.2018 
  
 
Herr Groneberg berichtet zum Inhalt des Treffens der Ortsbürgermeister vom 
16.02.2018. 
Inhalte des Treffens waren folgende: 
 
HH-Planung 2018  

- Zuwendungen an Vereine maximal 35%, da erkennbar ist, dass der HH 2018 
nicht ausgeglichen sein wird 



- Antrag der „LINKEN“ liegt vor, pro Kopf Budgeterhöhung um 50ct 
- Thema „Glückwünsche“ (Richtlinie des OB) soll überprüft werden 
- Bezuschussungen der Betriebskosten sollen aufgrund der gestiegenen Ne-

benkosten durch das Fachamt überprüft werden  
- Aufstellung der für 2018 vorgesehenen Straßenunterhaltungsmaßnahmen 

(100.000€ pro Jahr) liegt vor, bis zum 30.03.2018 sollen weitere Vorschläge 
eingebracht werden 

 
Änderung KVG 

- Aufforderung des SGSA zur Abgabe der Kommunen von Hinweisen, Anre-
gungen, oder Bedenken zum Entwurf des KVG 

- Dieses Schreiben war den Fraktionen unbekannt 
- Änderungen wie z.B. Tagesordnung wird durch den OBM, im Einvernehmen 

mit dem OB erstellt 
- Stellungnahme der Stadt zur Änderung des KVG, soll durch den Sprecher der 

OBM eingeholt und an alle OBM verteilt werden 
 
Natura 2000 

- Mildensee ist nicht betroffen 
- Information zur Einsichtnahme wurde im Amtsblatt veröffentlicht 
- Behandlung im Fachausschuss wurde durch Herrn Schönemann bestätigt 
- Beteiligung der OBM wurde bemängelt 

 
 
 
 
 
 
 
 
7 Spielplatzkonzeption 
  
 
Herr Groneberg teilt mit, dass hierzu eine Informationsveranstaltung am 22.02.2018 
ab 16:00 Uhr im Rathaus Waldersee stattfinden wird. Er fragt an, welches OSR-
Mitglied teilnehmen kann. Da niemand den Termin wahrnehmen kann, wird Herr 
Groneberg selbst teilnehmen. 
Die Einwohnerzahlen für die Bemessung des Bedarfs an Spielplätzen stimmen für 
Mildensee nicht mit den tatsächlichen Zahlen überein. 
Herr Groneberg gibt an, dass er einen 2. Spielplatz im Bereich des Nordmannrings 
für sehr wichtig erachtet.  
Frau Storz erläutert hierzu einen aktuellen Stand aus dem Haupt- und Finanzaus-
schuss. Es sind keine Mittel für einen 2. Spielplatz in Mildensee eingestellt.  
  
 
 
 
 
8 Mitteilungen und Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder 
  



 
- keine Anfragen -  
 
 
 
 
9 Mitteilungen der Verwaltung / Stellungsnahmen zu offenen Anliegen 
  
 
Top 6.1 vom 24.10.2017 Schaukel Spielplatz 

Antwort Stadtpflegebetrieb: Die Schaukel wird solange es die Witterung zulässt noch 

in der 07.KW aufgebaut. 

Herr Groneberg bestätigt, dass die Schaukel bereits montiert wurde.  

 

Top 7.1 vom 24.10.2017 Schotterung Pötnitz 1 

Antwort des Tiefbauamtes: 
Die Reparatur wird vom TBA veranlasst. Es wird darauf hingewiesen, dass diese 
Maßnahme (Einbau von Mineralgemisch) witterungsabhängig ist.  
Herr Mosch erklärt hierzu, dass im Finanzausschuss eine vierteljährliche, statt halb-
jährliche Schotterung gefordert wurde. Eine vierteljährliche Schotterung ist aufgrund 
finanzieller und materieller Mittel nicht möglich. Es bleibt bei einer halbjährlichen 
Schotterung, jedoch soll eine Liste erstellt werden. In dieser Liste sollen besonders 
schlechte Straßen aufgeführt werden, die eventuell mit einer anderen Deckschicht 
überzogen werden könnten. 
 
 
Top 5.1 vom 20.06.2017 Springbrunnen  
In Bearbeitung durch Rechtsamt 
 
 
Top 5.2 vom 20.06.2017 Umgestürzte Bäume 
Klärung durch Herrn Groneberg zur nächsten Deichschau 
 
 
Top 9.1 vom 24.05.2015 Radweg in Richtung Mios 
 
 
Top 6 vom 16.02.2016 
Straßenunterhaltungsmaßnahmen/Instandsetzungen für 2016 und 2017 
-Regulierung Straße Tiefer Grund zwischen Tiergartenstraße und Kirchhau, hier Ver-
füllung der großen Schlaglöcher 
 
-Bankett Kapenstraße rechtsseitig (nicht Fußwegseite) muss geschottert werden, da 
dort extrem große Schlaglöcher vorhanden sind und dadurch Aufstau von Oberflä-
chenwasser 
 
-Fußwegausbesserungsarbeiten Oranienbaumer Straße zwischen ehemaliger Stadt-
sparkasse und Einmündung Parkplatz Volksbank (Pflasterungen teilweise überhaupt 
nicht mehr vorhanden). 



 
 
 
Top 6 vom 21.11.2017 3. Stufe der EU-Lärmkartierung - Öffentlichkeitsbeteili-
gung zur Durchführung der Lärmaktionsplanung an Hauptverkehrsstraßen 
Herr Groneberg berichtet, dass das Angebot über Frau Streiber sehr gut von den 
Bürgern angenommen wurde und hierzu eine rege Teilnahme herrschte.  
 
 
Sichtachse NAPO zur Kirche 
Hierzu fehlt noch die Zustimmung des Amtes 83. Eine Fällung ist frühestens ab Ok-
tober 2018 möglich. 
 
Top 4.1 vom 21.03.2017 Bushaltestelle Bröllwitzer Straße 
Weiterleitung an DVG ist erfolgt. 
 
Top 7.4 vom 20.01.2015 – Heckenbepflanzung 
Nach Rücksprache mit dem Stadtpflegebetrieb, wird die Ersatzbepflanzung im Mo-
ment ausgeführt. Teile der Hecke am Ortseingang wurden Ende letzten Jahres / An-
fang diesen Jahres durch „Fremde“ entfernt. Dies war keine Maßnahme des Stadt-
pflegebetriebes. Die Ersatzneupflanzung wird durch die Firma Stackelitz ausgeführt.  
  
 
 
 
 
11 Schließung der Sitzung 
  
 
Herr Groneberg stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her und schließt sie um 
18:50 Uhr. Die nächste Sitzung findet am 20.03.2018 statt.    
  
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 23.01.19 

 

___________________________________________________________________ 
  
Vorsitzender Ortschaftsrat Mildensee 
 

Schriftführer 
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